

**Intervención del diputado Alfredo Sánchez Esquivel, en relación al maíz.**

**La presidenta:**

Adelante, puede hacer uso de la palabra.

**El diputado Alfredo Sánchez Esquivel:**

Muchísimas gracias.

Con su permiso, presidenta.

Compañeros diputados y Medios de Comunicación.

Sea maíz, nombre científico del maíz y su papá del maíz teocintle, siete mil años llevó el pueblo mexicano porque somos centro de origen del maíz poderlo domesticar y hoy tener un maíz de alta productividad, a que me refiero con esto, tenemos maíz

blanco, amarillo, morado, rojo, azul etcetera

El maíz junto con el arroz, junto con el trigo son cereales de un consumo muy importante para la humanidad, mucho se reclama el tema que tiene que ver con el asunto del maíz amarillo, cuando se importa y se consume, el maíz amarillo es un maíz con un gran contenido de proteína que es consumido primordialmente para animales por la gran cantidad de proteína que contiene.

Pero entremos al tema del maíz en mi estado, Guerrero, en las montañas un promedio de 800 kilos por hectárea, la producción, zonas de Tierra Caliente, rondan las 12 toneladas, pero en el Norte de nuestro país ronda sobre las 18 toneladas y ya hay

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Martes 4 octubre 2022

casos muy exitosos que hay que decirlo, es China con 30 toneladas por hectárea, es lo que producen de maíz y lo más interesante que son temas que llevan como punta de lanza mexicanos que son los más conocedores del tema del maíz.

Pero miren, Guerrero, lo dijo bien la diputada somos, tenemos una balanza súper habitaría, producimos más maíz del que consumimos, nosotros sacamos del estado maíz para otros estados, pero tenemos un pequeño problemita, en nuestro Estado, este Congreso no puede callar la distorsión económica que existe en el precio del kilo de tortillas, principal insumo el maíz.

Dato duro en zonas donde el tema no está distorsionado el precio vale promedia 22 pesos el kilo, tres regiones del país de nuestro estado, donde no vale 22 pesos el kilo, donde ronda los 30 o 35 pesos el kilo, pero son distorsiones que están afectando a la gente que menos tienen, tenemos maíz, pero el precio es caro.

Esta Soberanía tiene que expresarlo, porque se tienen que encontrar los mecanismos de que las y los tortilleros como en algún momento lo expresó la diputada Bety Mojica, tienen que encontrar la forma de dar un precio razonado porque la frase “sin maíz no hay país”, tiene que ver con eso con la base, la alimentación de la tortilla.

Tenemos una empresa mexicana creada en este Gobierno de la Cuarta Transformación que Segalmex, que hizo justicia a los campesinos dándole un precio de garantía para que con este precio pudieran ser competitivos a nivel país, a nivel estado y tener garantizado quien les pueda comprar su maíz, importante si, criollos, algunas variedades, algunas razas, recordemos México es un centro de origen, fue en Tehuacán donde se encuentran los primeros indicios de lo que fue el maíz mexicano, donde se comenzó a domesticar.

No dejemos de lado, tenemos que levantar la voz por las partes del

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Martes 4 octubre 2022

estado de Guerrero, donde el precio del kilo de la tortilla esta distorsionado y no refleja la producción de su zona porque hay entes externos, que alteran el precio que hacen que las personas consuman menos, ojalá que todos los presentes sepan los precios del kilo de la tortilla, porque así como lo es el maíz viene una pregunta muy particular, el precio de un bolillo el día de hoy es de 6 pesos, eso nos tiene que preocupar.

Muchísimas gracias, presidenta.